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令和２年度 第３回吹田市公共施設等への能勢町産等木材利用推進検討会議 

 議事要旨 

 

1 日時 令和２年(２０２０年)１２月１４日(月)  １７：３０～１９：３０ 

2 場所 吹田市役所 中層棟４階 特別会議室 

3 議題 

(1)ガイドライン策定工程表について 

(2)能勢町産材等木材の利用推進に向けた課題について 

(3)ガイドライン素案について 

(4)北千里小学校跡地複合施設への木材利用について 

(5)北部消防庁舎等複合施設への木材利用について 

 

4 出席者 

＜出席委員＞ 

五十田 委員 

前田 委員 

畑中 委員 

 

花﨑 委員 

 

＜欠席委員＞ 

村上 委員 

 

＜吹田市公共施設等への能勢町産等木材利用推進検討会議設置要領第６条に基づく出席者＞ 

【オブザーバー】 

 環境省近畿地方環境事務所 環境対策課 柄本課長補佐 

 

【関係室課】  

資産経営室 藤原参事、赤池主幹、消防本部 総務予防室 木村総括参事、細木主幹、 

教育センター 小西参事、まなびの支援課 曽谷課長代理、宮脇主査 

 

＜事務局＞ 

環境政策室 東田室長、楠本参事、柏木主査、廣瀬主査、八木主任、 

㈱内藤建築事務所 ２名、大阪府みどり公社 ２名 

 

＜傍聴者＞ ０名 

 

5 議事内容 

－開会－ 

事務局挨拶 

〇議題１ ガイドライン策定工程表について 

 事務局より、資料１に基づき説明を行った。 
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(1) 今回は令和２年度第３回の会議である。モデル施設の進捗状況について確認を行うと

ともに、能勢町産材の利用に向けた課題について議論を行い、ガイドライン素案につ

いても内容を詰めていく。 

(2) モデル施設について北千里小学校跡地複合施設は実施設計の終盤、北部消防庁舎等複

合施設は実施設計後半である。 

 

〇議題２ 能勢町産材等木材の利用推進に向けた課題について 

  事務局より、資料２-１、２-２に基づき説明を行った。 

(1) 前回会議での課題点を事前に意見照会をしたものを事務局でとりまとめた。 

(2) 「分類①木材品質」について。ＪＡＳ材の普及が進まないのは、手続きに時間がかか

り、設備機器の維持管理が大変なのに対し、ＪＡＳ材の需要が少ないという問題が挙

げられる。独自の認証材については、県や府などの旗振り役がいればやりやすくなる。

体制づくりから本来やるべきである。これまでやってきている所はそういった人材が

いたということである。 

(3) 「分類②木材調達」について。現状は分離発注が困難だが、使用者や供給者の体制が

整っていけば実現できるのではないか。また、神戸市では供給者側と建築側で木材の

供給量や使用箇所等の情報を共有して木材利用に取り組んでいる。 

(4) 「分類③木材情報」について。価格表に関して、作成することは可能である。ただし、

価格表にあるから大量に在庫があると解釈されると困る。実際に対応できるかどうか

が最も大事なので、必要な木材の情報を早い段階で提示してもらうことが重要である。 

(5) 「分類④人材等」について。木造建築物の規模や実績を設計者選定の評価項目に入れ

ると大手設計事務所に評価が集中してしまう為、条件付けに留意すべき。色々な人材

を育てていく事も公共の役割である。 

 

〇議題３ ガイドライン素案について 

 事務局より、資料３－１、３－２に基づき、説明を行った。今回はガイドライン素案

の１～５について議論を行った。 

(1) 「２木材利用を取り巻く状況と地域材の利用意義」について。文字が多く読みづ

らいので、図や表を多用して見やすく表現すべき。 

(2) 「３木造・木質化のターゲット」について。現在、市有建築物の個別施設計画を作

成中である。例えば、直近５か年で建替えを検討しているものについて、木造化・

木質化のターゲットを関連させて記述する事は可能だと思われる。 

(3) 「４木材を利用した公共建築物の整備」について。木造だから安くなるということ

をあまり強調して書かない方が良い。「安くなるから木造にする」という印象を与え、

「安くならないと木造では建てられない」という方向に進むことが懸念される。ま

た、コストと木材利用の関係において、木造でコストを下げるには様々な配慮が必
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要なことを記載すべき。 

(4) 「５木材利用に係るコスト」について。他文献を参考に書かれているとは思うが、

あまり極端な内容にならないよう、注意する必要がある。 

 

〇議題４ 北千里小学校跡地複合施設への木材利用について 

  資料に基づき、北千里小学校跡地複合施設への木材利用についての議論を行った。 

 

〇議題５ 北部消防庁舎等複合施設への木材利用について 

 資料に基づき、北部消防庁舎等複合施設への木材利用についての議論を行った。 

 

※議題４及び５については非公開。（非公開理由：本市情報公開条例「第 7 条第 3 号 審 

議等に関する情報」を扱うため、本会議運営方針第 3 条第 1 項に基づき、非公開とした。） 

そのため、これらの議題に関する議事要旨の詳細な内容については記載していない。 

 

〇次回の検討会議は、令和３年２～３月頃を予定。 

 

＜配付資料＞ 

資料１   ガイドライン策定工程表 

資料２－１ 能勢町産等木材の利用推進に向けた課題の整理について 

資料２－２ 能勢町産等木材の利用推進に向けた課題に対する意見一覧 

資料３－１ ガイドラインの検討スケジュール 

資料３－２ 吹田市木材利用推進ガイドライン素案 

資料４－１ 北千里小学校跡地複合施設 概算木材使用量 

資料４－２ 北千里小学校跡地複合施設 木拾い積算明細 

資料４－３ 北千里小学校跡地複合施設 木構造図面 

資料５   北部消防庁舎等複合施設 概算木材使用量 

 


